

Boletín de Prensa

UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO



Río Negro

GOBIERNO DEPARTAMENTAL

#735 / 01 de diciembre 2023

Fray Bentos

Reunión del Comité Departamental de Emergencia ante la aparición de casos de encefalitis equina



Esta enfermedad se ha detectado en la República Argentina, pero ya hay casos sospechosos en Uruguay, según advirtió el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP).

El Intendente, Dr. Omar Lafluf, convocó a las instituciones y organizaciones que integran el Comité Departamental de Emergencia, para ponerles al tanto de la situación, que tiene bajo alerta, fundamentalmente, a todo el litoral del país.

El Director Departamental de Salud, Dr. Andrés Montaña y el Director del MGAP en Río Negro, Dr. Javier López, explicaron las características, síntomas y consecuencias de la encefalitis equina.

- **Actualmente y ante el presente escenario:**

Los técnicos de la Dirección de Sanidad Animal (DSA), están atendiendo notificaciones de sospechas, realizando la investigación epidemiológica y extracción de muestras de los equinos afectados.

Los técnicos de la División de Laboratorios Veterinarios (DILAVE), están procesando las muestras enviadas, no habiendo, por el momento, un diagnóstico confirmatorio.

Los establecimientos que notificaron la constatación de sintomatología nerviosa y/o respiratoria, luego de la visita de los Servicios, quedan como predios en investigación a la espera del diagnóstico de laboratorio.

Esta enfermedad es viral y se transmite de las aves a los mosquitos.

- **El ser humano y el equino son huéspedes incidentales cuando son picados por mosquitos portadores del virus.**

Un equino infectado tiene un riesgo insignificante de contagio hacia otros equinos y al ser humano.

Es una enfermedad estacional (primavera-verano).

Se ve predominantemente en zonas húmedas, templadas y/o subtropicales, donde se encuentran grandes nichos de mosquitos conviviendo con aves que actúan de reservorios.

- **Recomendaciones para las personas:**

Control de los mosquitos

Tener en cuenta la aplicación de productos insecticidas autorizados a los animales y en el ambiente.

Colocar mosquiteros en las ventanas de las casas.

Usar pantalones largos y camisas de manga larga, particularmente cuando hay actividad de mosquitos.

Minimizar las acciones en los períodos crepusculares, período de mayor actividad de los mosquitos (amanecer y anochecer).

Usar repelentes de insectos.

El uso de repelentes herbales o ultrasónicos no son efectivos contra la picada de mosquitos.

La situación epidemiológica está siendo monitoreada permanentemente, estando a su vez en contacto con los Servicios Veterinarios de la región.



Fray Bentos

La Intendencia de Río Negro participa activamente en la construcción de la Agenda I+D territorial con la UTEC



Este es un proyecto de cooperación técnica en colaboración con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

En primera instancia, esta propuesta inició en el centro, centro sur y norte del país, para luego avanzar junto a la Dirección de Innovación, Ciencia y Tecnología (DICYT) del MEC; a partir de ahí, surgió la idea de generar una agenda para el litoral sur con los temas de esta región.

Río Negro, Soriano y Colonia son los departamentos involucrados hasta el momento, pensando también en la posible incorporación de Paysandú y Salto.

Investigación y Desarrollo I+D es el eje central de esa hoja de ruta en la que se viene trabajando; apuntando a la vinculación de la academia (UTEC) con el aparato productivo de la zona, haciendo que los gobiernos locales (Intendencia y Municipios), oficien de articuladores entre las empresas y la Universidad, según explicó Sergio Acland, uno de los referentes de la agenda que integra el equipo encabezado por el Intendente, Dr. Omar Lafluf.



En ese sentido, se cumplieron varias instancias de trabajo en la sala “Dr. Guillermo Ruggia” del palacio municipal, donde participaron diferentes áreas de la comuna, como la Dirección General de Vivienda; Departamento de Desarrollo, Arquitectura y Urbanismo; TICs; también, el Centro PyME de ANDE.

En ocasión del evento “Noviembre en Río Negro”, llegó a Fray Bentos el Director Nacional de Innovación, Ciencia y Tecnología del Ministerio de Educación y Cultura, Ing. Agr. Alberto Majó; oportunidad propicia para interactuar con los diferentes actores relacionados con la temática que tenían su exposición en las instalaciones del ex frigorífico Anglo. Por otra parte, el Dr. Lafluf, se reunió con Majó e intercambiaron información sobre el particular.



Tras ese encuentro, el jerarca nacional manifestó que, para llevar adelante una agenda I+D, se necesita que la academia, empresas y sectores productivos dinámicos, estén a disposición de los gobernantes, como representantes de la sociedad, uniendo y generando demandas; Uruguay cuenta con esas ventajas, por lo que se considera el momento ideal para empezar a delinear acciones en ese sentido.

El Ing. Agr. Majó, valoró el hecho de que en Río Negro se cuente para esta iniciativa, con un socio estratégico como lo es el Intendente Omar Lafluf, quien ha comprometido, motivado y liderado un equipo multidisciplinario.

Uno de los ejes, es lograr dar a conocer las capacidades que se tiene y las demandas del sector productivo, para que este mejore su competitividad, resuelva problemas puntuales e inicie un camino de innovación tecnológica, que es muy importante para el desarrollo empresarial y social.

Recientemente, la Intendencia de Río Negro fue invitada por la Universidad Tecnológica de Fray Bentos, a participar del “Desayuno de trabajo” con el fin de generar dinámicas que permitan identificar temas prioritarios para incorporar en la agenda 2025 – 2030 del Instituto Tecnológico Regional Suroeste; estuvieron presentes la Tec. Log. Gabriela Gilardoni, del Departamento de Desarrollo y por I+D Sergio Acland.



Fray Bentos

Pintada de murales en Fray Bentos



Bajo el eslogan, “diálogo para la paz, para la inclusión”.

El Intendente, Dr. Omar Lafluf, acompañado por la Directora de Cultura, Mtra. María del Huerto Tori, estuvieron presentes en la actividad, la cual se llevó a cabo en el predio exterior del Corralón Municipal de Fray Bentos.

Fueron parte de esta propuesta, Agrupamiento “Rutas de aprendizajes”; escuelas rurales N° 28, Puntas de Santa Fe y N° 61 de Nueva Mehlem.



Young

Están abiertas las inscripciones para la temporada de piscina 2023/2024 en Young



Quienes deseen concurrir, podrán gestionar el carnet (sin costo) en Plaza de Deportes, en el horario de 07:00 a 12:30 y de 13:00 a 20:00, de lunes a viernes.

Como requisitos, deberán presentar el Carnet de Salud vigente o el Carnet del Niño o Adolescente; fecha de inicio de la temporada de piscina, será el 11 de diciembre de 2023, con las clases de natación, en horario de 9 a 13 y de 16 a 20 horas, los domingos en la tarde, de 16 a 20 horas, será modalidad libre.

Actualmente, está abierta en horario extendido de 9 a 17, pero para las instituciones; existe un cronograma establecido, donde concurren el CECAP, UTU, Escuela N° 17, Escuela N° 52, Escuela N° 43, Jardín N° 80, entre otras.

Se recuerda que habrá natación para niños a partir de los 4 años, jóvenes y adultos; se contará con un docente que brinda la Secretaría de Deporte, el cual estará en la mañana y en la tarde. Además, el Departamento de Deportes de la Intendencia de Río Negro, dispuso de cuatro profesores y dos guardavidas.

Young

Cierre de los Talleres de Deportes



La actividad se llevó a cabo en las instalaciones del Polideportivo de Young.

Concluyeron, por este año, las propuestas de vóley, básquetbol, futsal, funcional, aeropilates, ritmos latinos y GAP.

De la misma forma, se ha venido haciendo en el interior del departamento, como en Bellaco, Paso de la Cruz, Algorta, Paso de los Mellizos y en Grecco, junto a la finalización de los Talleres de Cultura.

Este viernes 1º de diciembre, tendrá lugar el cierre de las Escuelas Municipales de Fútbol, en el Estadio de Baby; comenzando a las 16 horas, hasta las 21 horas.

Grecco

Continúan los trabajos de mejoras en la iluminación del Parque de los Valores “Antonio Arocena”



Actualmente, se está realizando el tendido del cable subterráneo y el plantado de columnas con todos los artefactos; se instalarán 15 focos, en toda su extensión.

Estos trabajos se ejecutan a través del proyecto “Localidades Eficientes”, iniciativa que abarca a cinco poblados rurales, en Grecco, en Algorta, en Paso de la Cruz, en Paso de los Mellizos y en Bellaco.

Fray Bentos



EL LABERINTO Y EL MARCO
MUESTRA FINAL DEL LABORATORIO
EMOCIONAL PARA LAS ARTES ESCENICAS.

TEATRO YOUNG,
Martes 05 de diciembre.
20:30 hs.
Entrada libre.

 **Río Negro**
GOBIERNO DEPARTAMENTAL | **CULTURA**

Paso de la Cruz

Recibimos y difundimos



PASO DE LA CRUZ
1ero. de diciembre de 2023
hora 10:30
SALÓN COMUNAL

TERTULIA
CLÁSICA

"AMOR, MÚSICA Y POESÍA"

Lecturas: Maestro Juan José Góngora.
Artista invitado: Tenor Emanuel Giannecchini.
Ambientación y coordinación:
Maestros Nicolás Aceredo y Deisy Quintana.

ORGANIZA:  **APOYAN:**  **DEPARTAMENTO DE DESCENTRALIZACIÓN** | **DEPARTAMENTO DE CULTURA**